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« Il faut toquer aux portes
pour trouver son destin » :
Math ieu , qu i t rava i l l e
aujourd’hui dans un Établis
sement ou service d’aide par
le travail (Esat) à Rixheim
après avoir été élève de la
première Unité locale d’in
clusion scolaire (Ulis) en ly
cée professionnel de Fran
cheComté à Delle, conclut
les 1 h 12 de « La Main dans
le chapeau », qui devait, ra
conte JeanMaurice Soldan,
être « beaucoup moins
long ».

Mais sur l’inclusion scolai
re des élèves en situation de
handicap, il y a tant à dire,
tant ces jeunes sont uniques,
leur situation tout autant,
tant il faut laisser aux pa
rents, aux enseignants, aux
accompagnants le soin de
s’expliquer longuement.

Sensibilisé à ce sujet, puis
que depuis des années,
JeanMaurice Soldan, pro
fesseur d’éducation physi
que et sportive, le côtoie au
lycée professionnel Jules
Ferry de Delle, a été « choi
si » par le rectorat de Besan
çon, en convention avec
l’Agence régionale de santé
(ARS), pour mener à bien ce
projet de fi lm destiné,
d’abord, à la formation des
enseignants. « Le but avoué
du recteur, Eric Martin, est
de faire comprendre que
cette inclusion fait du bien à

tout le monde. »
Armé de son iPhone doté

d’accessoires supplémen
taires, il a été détaché trois
mois pour se consacrer plei
nement à cette tâche. À
l’heure, vendredi, de pré
senter son film à l’UTBM, il
déclinait quelques chiffres :
« Plus de 1.000 heures de
travail, plus de 4.000 km de

déplacement dans la région
et 1.137 plans différents. »

Et pas de scénario prééta
bli, le rectorat et son inspec
trice Catherine Dodane
l’ayant laissé très libre de
ses choix éditoriaux : « Je l’ai
construit au fur et à mesure,
tout en mettant ma patte
personnelle sur ce qui va et
ne va pas. L’inclusion se fait

bien pour peu qu’il y ait un
minimum de communica
tion dans les établisse
ments. »

« L’Aire urbaine est très
vivante sur le sujet »

JeanMaurice Soldan a in
terrogé et filmé tous les in
tervenants possibles dans
tout type d’inclusion, et

« l’Aire urbaine est très vi
vante sur le sujet ! » Il a dé
cliné son film en cinq chapi
tres, dispositifs d’accueil et
formation des enseignants,
inclusions individuelles, tra
vail partenarial et collégial,
point de vue des élèves, des
familles, des professionnels,
et l’aprèsdispositif, « quoi
faire pour mieux faire ? »

Malgré la loi du 11 février
2005 sur l’accès des élèves
en situation de handicap à
l’école, des blocages persis
tent, notamment celui du
temps scolaire, qui n’est pas
toujours le temps de l’en
fant : « On n’a pas encore ré
solu la problématique de
protection des élèves à la
sortie du dispositif Éduca
tion nationale », constate le
prof de sports qui s’est ad
joint, pour le montage et la
postproduction du son, le
concours de Jocelyn Chap
paz, enseignant en BTS
Audiovisuel au Viette à
Montbéliard.

JeanMaurice Soldan est
depuis retourné à ses pre
mières amours et fait passer
le Capes à de futurs profs à
Vichy. Il ne regrette pas l’ex
périence, bien au contraire :
« Je ne pouvais pas refuser
un projet pareil. » Notam
ment pour la richesse per
sonnelle des intervenants
croisés sur cette longue rou
te.

KarineFRELIN

Éducation JeanMarie Soldan, professeur d’EPS àDelle, vient de réaliser « LaMain dans le chapeau »

L’inclusion scolairea son film

K « La Main dans le chapeau », c’est la tradition littérale de « hand in cap », la racine irlandaise du mot
« handicap », terme usité dans les courses de chevaux, auquel JeanMaurice Soldan a donné le nom de
son film qui devrait dépasser les frontières de l’académie de Besançon. Photo Karine FRELIN

Gazette Sundgauvienne
Leprojetd’aménagementdu
secteurgaredeMontreuxVieux

Le temps fort du dernier
conseil de MontreuxVieux
a été le projet d’aménage
ment du secteur gare. Le
maire André Trabold a fait
part à l’assemblée du der
nier projet proposé par la
SNCF, gare de connexion.
L’assemblée donne son ac
cord pour la réalisation de ce
projet, sous réserve de la
prise en compte par la SNCF
des amendements suivants.

Le passage piéton devra
être déporté pour ne pas dé
boucher au nord sur un ter
rain privé ; une barrière vé
gétale est souhaitée au
nordouest du jardin du chef
de gare ; le projet devra
prendre en compte l’éva
cuation des eaux pluviales
(toitures, parking) vers les
aqueducs passant sous la
voie ferrée à destination di
recte du canal. Les eaux
usées seront seules dirigées
vers le collecteur d’assainis
sement de la rue de la Gare ;
le projet de plan de finance
ment du 13 mai 2013 est ac
cepté. Des précisions sont
attendues quant au tableau
récapitulatif des coûts ; un
plan de stationnement et ac
cès sud sera fourni par la
SNCF en accompagnement
de la convention.

Le maire est autorisé à
prendre toutes décisions et à
signer tous documents à in
tervenir pour ce projet.
Captage d’au potable. Dans

le cadre de l’étude sur les
nitrates actuellement en
cours dans la commune, le
bureau Burgeap a demandé

à ce qu’un diagnostic des
pratiques agricoles dans
l’aire d’alimentation des
captages soit effectué. Le
maire a présenté un devis de
la chambre d’agriculture du
HautRhin relatif au dia
gnostic, soit 10.979,25€ TTC
(9.180€ HT). Cette dépense
peut être subventionnée par
l’Agence de l’eau Rhin
Meuse, à hauteur de 70 % du
montant total HT. Par cour
rier en date du 16 avril,
l’Agence de l’eau fait part du
caractère complet du dossier
permettant le commence
ment des travaux.
Association foncière. Le

maire informe du renouvel
lement des membres de l’as
sociation foncière. Sont dé
signés : JeanLouis Specht,
Odile Finck et Patrick Wil
helm (titulaires) ; et Daniel
Barbier et Paul Cuenin
(suppléants).
Personnel. Il est nécessaire

de recruter un agent techni
que « espaces verts » CUI
CAE à compter du 1er juin :
20 h/semaine, avec aide de
l’État de 65 à 80 % sous con
dition de formation. Le con
seil donne son accord. Par
ailleurs sera recruté un
agent technique en emploi
d’avenir 35 h/semaine avec
aide de l’État à 75 %.
Subvention.Des enfants de

MontreuxVieux participe
ront au championnat de
France VTT au Mesnil
Réaume (SeineetMarne).
Aussi le conseil alloue une
subvention exceptionnelle
de 400 € à l’association spor
tive et culturelle.

degarde
Secteur de Delle
Médecins de garde : 3966.
Samu : tél. 15.
Pharmacie : tél. 15.
Pompiers : tél. 18.
Gendarmerie :
tél. 03.84.36.00.37.
Cabinets d’infirmiers :
Mmes Natale et Martinez et
M. Moirod, 9 rue Saint
Nicolas ; tél. 03.84.36.08.44.
Mmes Beley et Guigon, 1,
place Riche ;
tél. 03.84.55.03.85.

Secteur de Beaucourt
Médecins de garde : 3966 ou
le 15.
Pharmacie : tél. 3237.
Pompiersgendarmerie :
tél. 18 ou 03.84.56.90.09.

Secteur de Rougemont
leChâteau, Roppe,
Fontaine, Étueffont,
Chèvremont,
MontreuxChâteau et
Bessoncourt
Médecin de garde : tél. 3966.

En cas d’urgence ou problème
médical grave : tél. 15.
Pharmacie : tél. 3237.
Cabinet de soins : 6, rue des
Magnolias à Bessoncourt ;
tél. 03.84.29.85.15.
Centre de soins : Denis et
Béatrice Duhaut, 3, rue du Dr
Schweitzer à Montreux
Château ; tél. 03.84.23.31.55.
Cabinet de soins : 1A, avenue
du CommandantArnaud à
Roppe ; tél. 06.19.95.92.50.
Infirmières : Annelise Horiot
et Aloïse Pierre, 1A, avenue
du CommandantArnaud à
Roppe, tél. 03.84.54.34.06.

Secteur de Giromagny
Médecins de garde : 3966.
Samu : tél. 15.
Centre de soins : GrandeRue ;
tél. 03.84.29.36.98.
Pharmacie : tél. 3237.

Secteur de Châtenois
lesForges
Médecin de garde : tél. 3966.
Samu : tél. 15.
Cabinet d’infirmières :
Catherine Barbaud ; Sylvie
Josse, tél. 03.84.29.42.55 ;
Mme Martin et Mme Ehret à
Bermont, tél. 03.84.56.13.06.
Pharmacie : tél. 3237.

blocnotes
ChavanneslesGrands
Coupure d’eau
Le service des eaux de la
CCST informe qu’à la
suite de travaux sur le
réseau d’eau potable
(modification de
canalisation), une coupure
d’eau aura lieu lundi
17 juin de 8 h à 12 h dans
la commune de
ChavanneslesGrands.
Aussi, le service invite les
abonnés à bien vouloir
prendre leurs
dispositions.

Gazette
sundgauvienne
Altkirch : cérémonie
pour l’appel de Londres
Le 73e anniversaire de
l’appel historique du
général de Gaulle sera
marqué par une
cérémonie lundi 17 juin, à
20 h, au monument aux
morts, avenue Foch à
Altkirch.

Grandvillars
L’eau est potable
Le maire informe la

population qu’après
prélèvement d’eau
effectué le 27 mai au point
de surveillance n° 151, par
le laboratoire d’analyses
de Voujeaucourt, il s’avère
que l’eau est potable.

SaintDizierl’Évêque
Première fête de la
musique villageoise
La municipalité, les Amis
de la Vigne et l’association
scolaire du Plateau
donnent rendezvous
pour fêter la musique
vendredi 21 juin dès 19 h.
Pour cette première, on
pourra, selon ses goûts,
profiter des notes d’un
orchestre sur la place du
village ou des platines du
DJ à la salle communale.
Buvette et restauration
sous chapiteaux.

Brebotte
Pourparlerspourlecaféducanal

Huit élus ont entouré le mai
re Alain Berger lors de la
dernière séance du conseil
de Brebotte. Le compte ren
du de la séance précédente
n’ayant attiré aucune re
marque est approuvé.

La décision de vente par
les héritiers, de l’immeuble
et de la parcelle 32 cadastrée
section ZB (ancien café du
canal) à Brebotte, a, après
évaluation des domaines,
déjà fait l’objet d’une offre
d’achat de la part du conseil
municipal, pour 100.000 €.
Or, le notaire informe du dé
sir des propriétaires de con
clure à 125.000€. Après dis
cussion, compte tenu des
frais pour travaux obligatoi
res à réaliser (création d’un
chemin d’accès à la parcelle
au sud ; alignement néces
saire de sécurité car la mai
son est à la limite de l’empri
se de la départementale ;
conduite d’eau à déplacer),
les élus maintiennent leur
proposition.

Sollicités par Françoise
Guinder et Thierry Bidaux,
intéressés par l’achat de
quelques ares de la parcelle
60 pour redresser la limite
de leur propriété, après exa
men du plan, les élus se pro
noncent favorablement sur
le principe. Mais, passant
outre l’estimation des do
maines, leurs propositions
sont de 50 ou 75 € le m2. Le
vote donne sept voix pour
50€ contre deux pour 75.

Faisant suite à la dissolu
tion de l’association fonciè
re, le maire demande que
soit votée la taxe pour l’en
tretien des chemins ruraux.
Le montant est défini à
0,10 € de l’are avec un mini
mum annuel de 5 €. La pro
position de percevoir depuis
l’année 2011 est adoptée.

Unanimement, ils ont aus
si donné avis favorable au
conseil général pour le grou
pement de commandes de
fournitures et livraison de
produits de marquage rou
tier.

Etonparleencoredescigognes

Les cigognes sont décidé
ment un sujet d’importance
capitale à Brebotte. En effet,
sur le ton de la plaisanterie,
le maire Alain Berger infor
me « avoir passé depuis
quelques semaines, bientôt
autant de temps à débattre
du sujet et répondre aux sol
licitations concernant le nid
de cigognes qu’à la gestion
proprement dite de la com
mune ». EDF, ERDF, LPO,
presse écrite, France Bleu,
FR3 et association locale,
chacun y allant de son ren
dezvous pour infos et dé
ménagement du nid.

Enfin, tout est bien qui fi
nit bien, si l’on peut dire. Le
déménagement prévu ce
14 juin est retardé car entre
temps, malheureusement
les cigogneaux étant morts,
le nid occupé par les parents
impassibles et peutêtre dé
semparés, reste provisoire
ment en place jusqu’à la mi
gration. Début septembre
tout le monde pourra assis
ter à son enlèvement du py
lône électrique et sa réins
tallation sur un mât dressé à
cet effet, non loin de là.

Reviendrontelles ? Là est
toute la question.

Éducation routièreà l’écoleBolle

Après être in tervenus
auprès des CM2 de Chantal
Page à l’école de la place Sa
lengro à Beaucourt, Joël
Garnier, réserviste de la
gendarmerie, et Claude Ro
bert, bénévole de la Préven
tion routière départementa
le, se sont rendus à l’école
Bolle. Étaient cette fois con
cernés les 37 élèves de CM2
de Mmes Mathieu et Tar

nold, auxquels se sont joints
quatre élèves de la classe
pour l’inclusion scolaire
(Clis) en intégration dans
leur classe d’âge.

Cette opération consiste,
avec l’aide des enseignants,
à instruire les enfants dans
le but d’en faire des usagers
de la route sereins et res
ponsables.

Au cours d’une phase

théorique en salle et une
autre pratique sur une piste
mobile cycliste, tous les pro
blèmes que l’enfant usager
de la route peut rencontrer
sont abordés : cycliste en
ville ou en campagne, mais
aussi piéton sur le trottoir ou
la chaussée, traversée de la
rue, montée et descente d’un
car, enfant passager d’une
voiture.

K Parcours cycliste après une séance de sensibilisation en salle.

Beaucourt

Passationà lasecondebatteriedu1er RA

Le capitaine Benjamin Le
roy succède au capitaine
François Piussan à la tête de
la seconde batterie du 1er ré
giment d’artillerie (RA) basé
à Bourogne. Ville marraine
de la batterie, Beaucourt a
ainsi accueilli la cérémonie
présidée par le colonel Duf
fy, chef de corps, en présen
ce des élus et anciens com
battants locaux, dans le
cadre du Parc des Cèdres.

Nommé à cette fonction en
2011, le capitaine Piussan

cède donc son commande
ment au capitaine Leroy. Né
à Arles, ce dernier est diplô
mé de l’institut d’Études po
litiques d’AixenProvence.
De 2003 à 2006, le capitaine
Leroy intègre l’école militai
re de SaintCyr et choisit
l’artillerie. Il se spécialise
alors une année à l’école
d’application d’artillerie de
Draguignan.

Après une affectation au 8e

régiment d’artillerie en tant
que lieutenant, chef de sec

tion de tir, il est projeté au
Liban en 2008. Nommé capi
taine en 2010, il est envoyé
en Afghanistan. Muté au 1er

RA de Bourogne en 2011, il
effectue un an en batterie
Cobra en tant qu’officierad
joint. Il est à nouveau proje
té au Liban en 2012.

Décoré de la Croix de la
valeur militaire et titulaire
de la Croix du combattant, le
capitaine Leroy est marié et
père de bientôt deux en
fants.

K Le capitaine Leroy (2e depuis la gauche) a pris le relais du capitaine Piussan (à droite).

Grosne
Odile et Joseph

Samedi, JeanLouis Hottlet,
maire de Grosne, a uni Jose
ph Mamie, maçon, né à Por
rentruy (Suisse) le 10 février
1971, et Odile Lesur, em

ployée à domicile, née à
Yaoundé (Cameroun) le
29 septembre 1977. Le cou
ple a élu domicile, rue Char
lesdeGaulle, à Grosne.

K Le couple MamieLesur.


